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Gemeinde Zeuthen
Niederschrift

Sitzung des temporären Fachausschusses ´Schule´ der Gemeinde Zeuthen

Sitzungstermin: Donnerstag, 05.10.2023

Ort: Mehrzweckraum des Sport- und Kulturzentrums, Schulstraße 4, 15738 
Zeuthen

Sitzungsbeginn: 19:00 Uhr

Sitzungsende: 22:06 Uhr

Anwesenheit
Ausschussvorsitz
Frau  Brit Mühmert - FDP
Gemeindevertreter
Frau Dr. Anika Darmer - B'90/Grüne
Herr  Philipp Martens - DIE LINKE
Frau  Karin Sachwitz - BfZ
Frau  Nadine Selch - CDU
Frau  Christine Wehle - SPD/ChW
Sachkundige Einwohner
Herr  Christian Frömmel - DIE LINKE entschuldigt
Frau  Sarah Heinig - CDU
Herr  Marek Heinrich - SPD/ChW
Herr  André Heuchling - B'90/Grüne
Herr  Aaron Kehlert - 
Frau  Michaela Schust - BfZ
Baum- und Naturschutzbeirat
Herr  Uwe Bruns - B'90/Grüne ab 19.40 Uhr
Verwaltung
Frau  Regina Schulze - 
Herr  Michael Sündermann - 
Protokoll
Frau  Nancy Dagge - 
Gäste
Frau  Christine Schleifring - 
Frau  Astrid Elias - 
Frau  Heike Wilms - 
Frau  Gabriele Figge - CDU
Herr  Jonas Reif - B'90/Grüne
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Niederschrift

öffentlicher Teil:
1 . Eröffnung und Bestätigung der Ordnungsmäßigkeit der Ladung und Feststellung der 

Beschlussfähigkeit sowie Bestätigung der Tagesordnung
Die Vorsitzende Frau Mühmert eröffnet die Sitzung und stellt die Ordnungsmäßigkeit der Ladung und 
die Beschlussfähigkeit fest. Zu Beginn der Sitzung sind 6 Mitglieder anwesend.

Frau Darmer möchte wissen, warum die Anfrage von Herrn Frömmel  zur Verkehrssituation in der  
Schulstraße nicht auf der TO ist.
 Dieses Thema wird in den Arbeitsplan aufgenommen und in der nächsten Sitzung besprochen.

Bestätigung der Tagesordnung:
Abstimmungsergebnis:

Mitglieder anwesend ja nein enthalten ausgeschlossen*)

6 6 6 0 0 0
*) Verfahrensvermerk: Ausschluss von der Beratung und Abstimmung aufgrund des § 22 BbgKVerf 

2 . Entscheidung über Einwendungen zur Niederschrift der letzten öffentlichen Sitzung  am 
09.05.2023

keine Einwendungen
 
3 . Einwohnerfragestunde
keine Anfragen
 
4 . Anfragen der Mitglieder der Gemeindevertretung
Die Fragen der Gemeindevertreter werden beantwortet:

–  Stand der Sanierung des Sportplatzes
 erneute Ausschreibung läuft noch
 Sanierung erst im Jahr 2024 möglich
 die eingeplanten Haushaltsmittel werden in das Jahr 2024 übernommen
 die Frage wird schriftlich beantwortet und an alle Ausschussmitglieder gesendet.

–  Vandalismus an der Gesamtschule (Welche Maßnahmen wurden ergriffen)
 der Sachverhalt wurde thematisiert (Schüler, Lehrer, Elternkonferenz)
 der Prozess „Schule ohne Rassismus - Schule mit Courage“ wurde gestartet 
 hierfür wurde eine AG gegründet
 RAA Brandenburg zur Unterstützung hinzugezogen
 3 Bänke „Kein Platz für Rassismus“ werden angeschafft und auf dem Schulhof aufgestellt

Das Statement des Schulausschusses zum Vandalismus wurde in der Zeitung „Am Zeuthener See“ 
veröffentlicht, jedoch nicht auf der Homepage der Gemeinde Zeuthen und hat somit nur einen Teil der 
Einwohner*innen erreicht.
 
5 . Informationen der Schulen zum Schulstart 2023/2024

Vorlage: IV-077/2023
Es erfolgt eine kurze Unterbrechung der Sitzung auf Grund von technischen Problemen bei der Ton-
übertragung der Online-Teilnehmer. Diese sind im Sitzungssaal nicht zu hören. Das Problem ist nur 
eingeschränkt lösbar. Der Ton wird über den PC des Sitzungsdienstes abgespielt und über das exter-
ne Mikrofon in den Saal übertragen. Der Fachbereich IT war telefonisch nicht erreichbar.

Frau Schleifring (Schulleiterin Grundschule am Wald) erhält das Wort:

- alle offenen Lehrerstellen wurden besetzt
- kurzfristig wurde eine weitere Stelle mit einem Seiteneinsteiger besetzt, diese kümmert sich haupt-
  sächlich um die 16 ukrainischen Kinder und ihre Deutschkenntnisse 
- durch den Förderfond „Aufholen nach Corona“ steht ein Budget von 45.000 € zur Verfügung
- Finanzierung des Projekt zum Schulstart mit allen Schülern „Mitmachpark Irrlandia“ in Storkow

Musik – Musik für Brandenburg:
- Einschulungsprogramm gestaltet
- Konzert in der Schule
- Treffen mit Konzert in Schwedt der Singklasse geplant
- Auftritt in der Mercedes-Benz Arena
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Sport:
- Qualifizierung für das Landesfinale im Handball (Jungs 2. Platz / Mädchen 3. Platz)
- Qualifizierung für das Landesfinale in der Leichtathletik (2. Platz)

Schattenseiten im vergangenen Schuljahr:
- lange und viele krankheitsbedingte Ausfälle der Lehrer
- keine Förderung der Schüler möglich
- Lese- u. Mathepaten durch die Eltern realisiert – ein großer Dank an die Eltern wird ausgesprochen

Frau Selch hinterfragt das Ausmaß des Wasserschadens in der Grundschule am Wald, die möglichen 
Folgeschäden und die daraus entstehenden Reparaturkosten für die nachfolgenden Haushalte.

Frau Schleifring spricht ein großes Dankeschön an die Kameraden der Freiwilligen Feuerwehr aus 
und an alle Beteiligten der Verwaltung. Diese waren vor Ort und so konnte mit einer schnellen Beseiti-
gung der Schäden begonnen werden und der geplante Schulstart war nicht gefährdet.

-der Schaden wurde der Versicherung gemeldet
-Nachfragen beim Amt BO zum Stand der Bearbeitung
-Beschaffung von Ergänzungsmöbeln
-keine größeren Posten für den Haushalt 2024

Die Frage wird schriftlich beantwortet und an alle Ausschussmitglieder gesendet.

Frau Wilms (Schulleiterin Musikbetonte Gesamtschule „Paul Dessau“) erhält das Wort:

- Prüfungsergebnisse P10 weit über dem Durchschnitt
- Abiturdurchschnitt mit der Note 2,2 (bester Durchschnitt der Schule)
- durch den Förderfond „Aufholen nach Corona“ steht ein Budget von 50.000 € zur Verfügung
- Projektwoche zum Schuljahresabschluss (positive soziale Auswirkung auf Schüler und Lehrer)
- die Nachbesetzung der freigewordenen Stellen ist gelungen
- krankheitsbedingte Ausfälle der Lehrer
- 230 Schüleranmeldungen (viele Ablehnungen und damit verbundene Klagen und Verfahren)
- verschiedene Praktika für die Jahrgänge 9 und 10 geplant
- Lehrerkonzert am 13.10.2023
- Winterkonzert am 01.12.2023
- der Essenanbieter soll erhalten bleiben  der Essenanbieter bleibt bestehen
- die Sanierung des Sportplatzes ist zwingend erforderlich, nur teilweise Nutzung möglich
 das Thema wird in den Arbeitsplan aufgenommen und Informationen hierzu sollen in der nächsten 
    Sitzung erfolgen
 
6 . Studie des Landkreises zu möglichen Kapazitätserweiterungen der weiterführenden 

Schulen im nördlichen Landkreis
Vorlage: IV-073/2023

Frau Schulze informiert. Es erfolgt eine Diskussion und folgende Hinweise werden gegeben:

- Thema im Kreistag anbringen
- großer Bedarf in ZEWS
- Entscheidung für Schulstandort zeitnah treffen
- gute Versorgung mit Gymnasien in der Region
- Bedarf an Oberschulen hoch
- mittlere Schulabschlüsse stärken
- Verantwortung der Gemeinde und Gemeindevertreter gegenüber den Schülern und Eltern
- Bedarf dem Landkreis kommunizieren um Abhilfe zu schaffen
- Bedarf ÖPNV steigt

Vier Fraktionen haben sich dafür ausgesprochen, hierzu ein Meinungsbild zu erarbeiten, dieses dem 
Bürgermeister zu übergeben und im Regionalausschuss / GVT vorzustellen.
 
7 . Stand: Digitalisierung an den Schulen der Gemeinde Zeuthen

Vorlage: IV-057/2023
Herr Sündermann informiert über den aktuellen Stand der Digitalisierung. Die Fragen der Ausschuss-
mitglieder werden beantwortet.

 zur Umsetzung der Medienentwicklungspläne müssen Mittel im Haushalt eingestellt werden 
 Anschaffung weiterer digitaler Tafeln (je 4 Tafeln pro Schule – Kosten jeweils 28.000 €)

Dieses Thema soll in der nächsten Sitzung erneut besprochen werden. 



Niederschrift der Sitzung des temporären Fachausschusses ´Schule´ der Gemeinde Zeuthen vom 05.10.2023 Seite 4 von 5

8 . Information zur Interimslösung - Aufstellen von Containern (GsaW)
Vorlage: IV-056/2023

Herr Sündermann informiert.

Frau Selch möchte wissen, ob der Bauantrag bereits gestellt wurde.
 hier muss eine Rücksprache mit dem Fachamt erfolgen und wird nachgereicht
 für die Verlängerungsoption nach 24 Monaten muss ein neuer Bauantrag gestellt werden

Kurze Pause 20.40 Uhr bis 20.45 Uhr
 .
9 . Information zum Bau, zur Verkehrssituation, zum Schulbetrieb während der Bauphase 

des Multifunktionsgebäudes GsaW
Vorlage: IV-055/2023

Herr Sündermann informiert.

- eine Teilbaugenehmigung wurde am 26.09.2023 erteilt (Erdbauarbeiten, Tiefbau inkl. Rodungen)
- die Baumrodungen erfolgen am 05./06.10.2023
- Anwohnerschreiben werden erstellt und  verteilt
- das Pflaster im Geh- und Radwegbereich wird aufgenommen und eingelagert
- eine niveaugleiche Asphaltierung wird hergestellt
- die Zufahrt zur Baustelle wird mit eine zweiflügligem Tor gesichert
- ab dem 23.10.2023 wird der Forstweg teilweise gesperrt um den Abwasseranschluss herzustellen
- das Multifunktionsgebäude wird an die zentrale Brandmeldeanlage angeschlossen
- der Bauzeitenplan wird nach Vorliegen der endgültigen Baugenehmigung aktualisiert
- die Inbetriebnahme ist weiterhin für den 30.09.2024 geplant
- eine regelmäßige Kommunikation wird über die Homepage stattfinden

Folgende Hinweise werden durch die Ausschussmitglieder gegeben:

- Baufirmen sensibilisieren (Schulweg / Schulhof) und bei Bauberatung darauf hinweisen
 Belehrung der Baufirmen wird durchgeführt und dokumentiert
 Einweisung der Fahrzeuge zur und von der Baustelle

- Lärmbelästigung außerhalb des Schul- und Hortbetriebes 
- Staubbelästigung minimieren
 die Prüfung erfolgt während der Bauarbeiten

- Auflagen des B-Plans einhalten
 hier liegt die Zuständigkeit beim Fachamt BO

- Elterninformation zum Ablauf der Baustelle
- Belehrung der Kinder in Bezug auf die Baustellenfahrzeuge
 das Projekt wird noch einmal vorgestellt
 regelmäßige Informationen auf der Homepage 

- Regelungen des Verkehrs erfolgen in Abstimmung mit den Bauarbeiten
- mögliche Einschränkungen für den Schulbus frühzeitig bekanntgeben
 
10 . Absichtserklärung (Letter of Intent) zur Errichtung einer evangelischen Grundschule in 

Zeuthen
Vorlage: BV-068/2023

Frau Schulze informiert über die Interessenbekundung der evangelischen Schulstiftung. Der Entwurf 
der Absichtserklärung liegt zur Unterzeichnung vor. Es folgt eine kurze Diskussionsrunde und die Fra-
gen der Ausschussmitglieder wurden beantwortet.

Frau Wehle stellt ihre Fragen schriftlich an die Verwaltung.
 
Beschlussvorschlag: 
Die Gemeindevertretung Zeuthen beauftragt den Bürgermeister zur Unterzeichnung des vorliegenden 
Letter of Intent.  
Abstimmungsergebnis empfohlen für die GVT:

Mitglieder anwesend ja nein enthalten ausgeschlossen*)

6 6 5 0 1 0
*) Verfahrensvermerk: Ausschluss von der Beratung und Abstimmung aufgrund des § 22 BbgKVerf 
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11 . Standortentscheidung für eine zweite Grundschule
Vorlage: BV-064/2023

Frau Darmer informiert über die Beschlussvorlage der Fraktion B´90/DIE GRÜNEN. Es erfolgt eine 
rege Diskussion der Ausschussmitglieder, die Meinungen der Fraktionen gehen weit auseinander. Der 
Punkt zwei des Beschlussvorschlages stößt auf großen Widerstand, diese Mittel sind im Haushalt 
nicht abzubilden.
 
Beschlussvorschlag: 

1. Die Gemeindevertretung beschließt als Standort für eine zweite Grundschule in Zeuthen die 
im Bebauungsplan „Zeuthener Winkel Mitte“ ausgewiesene Gemeinbedarfsfläche.

2. Die Gemeinde Zeuthen berücksichtigt im Haushalt 2024 Planungsmittel für eine Fuß- und 
Radwegeverbindung von der Regensburger Straße zum Zeuthener Winkel mit einer niveau-
ungleichen Querung Höhe nördlich der ehemaligen Deponie. Die Gemeinde soll sich im weite-
ren Verfahren um Fördermittel zur Schulwegsicherung bemühen.

3. Der Beschluss Nr. 07/2022, Standortentscheidung für eine zweite Grundschule in Zeuthen 
vom 15.2.2022 wird aufgehoben.

Abstimmungsergebnis empfohlen für die GVT:
Mitglieder anwesend ja nein enthalten ausgeschlossen*)

6 6 2 3 1 0
*) Verfahrensvermerk: Ausschluss von der Beratung und Abstimmung aufgrund des § 22 BbgKVerf 

12 . Aktualisierter Arbeitsplan 2023 - Schulausschuss
Vorlage: IV-076/2023

Frau Mühmert informiert über die Ergänzungen des Arbeitsplanes für den 05.12.2023:

- Stand Digitalisierung an den Schulen
- Information zum Bau, zur Verkehrssituation, zum Schulbetrieb während der Bauphase des Multifunk-
  tionsgebäudes GsaW
- Stand Bau einer zweiten Grundschule
- Verkehrssituation in der  Schulstraße
- Stand der Maßnahmen zum Vandalismus an der Gesamtschule
 
13 . Sonstiges
Herr Reif weist noch einmal auf die steigenden Geburtenzahlen und die damit verbundene Notwen-
digkeit weiterer Schulen hin.

Frau Nancy DaggeBrit Mühmert
Ausschussvorsitz Schriftführung


	Anwesenheit
	Niederschrift

